Cinco mil Desaparecidos en Argentina, Informa el CIDH

marcha o no al socialismo", pero que eso es algo que no debia ser tratado

PROTESTA CHILENA

El embajador chileno Mario Calderón comentó hoy el informe de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos sobre su país y Argentina califico de "pre-afirmo que "es inconcebible sentación intencionada y seque los latinoamericanos lectiva"

res de nosotros mismos, cuando lo que ocurre en mas Farer. otras partes del mundo es

harto más grave".

Según Calderón, "las normas procesales de la CIDH son insuficientes y rudimentarias en muchos sentidos".

REPLICA DE ARGENTINA

el informe sobre de la OEA.

nos convirtamos en censo ese país presentado por el res de nosotros mismos, presidente de la CIDH, Tho-

El representante argentino ante la OEA, Raul Quijano, declaró que respecto a "algunas afirmaciones y disgresiones que ha hecho esta mañana el señor Farer, que van más allá de las conclusiones del informe, mi gobierno se referira a ellas en un comunicado que oportunamente dirigirá todos los estados miembros'

UND [MAS] UNO

Description de la CIDH en la asamblea de la OEA Son cerca de cinco mil los desaparecidos en Argentina; la mayoría de ellos, asesinados

WASHINGTON, 23 de noviembre (AFP, UPI, AP, Latin y EFE). — La décima asamblea general de la Organización de Estados Americanos (OEA) recibió hoy el controvertido informe de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) sobre el caso de Argentina. Tomas Farer, representante de Estados Unidos y presidente de la CIDH, leyó aquí un informe en el que señaló que la cifra "mínima" de desaparecidos en Argentina, desde el golpe militar de 1976, puede establecerse en cinco mil personas,la mayoría de los cuales, concluyó la investigación del organismo humanitario interamericano. 'están muertos''

Más adelante Farer indicó que la situación actual en El Salvador es de una "virtual guerra civil", y el informe de la CIDH respecto a Haití calificó de "preocupante" la situación de los derechos humanos en ese país, donde los presos políticos mueren de tuberculosis e inanición en las prisiones "o son muertos a garrotazos"

Inesperadamente, al tratarse el informe que la CIDH iba a presentar respecto a los derechos humanos en Cuba, a instancias del representante panameño, Juan Manuel Castulovich - que ayer presentó una moción a la asamblea general a fin de que se determine el estatuto jurídico real que guarda la nación caribeña en el organismo interamericano -- , hoy, el jurista salvadoreño Francisco Bertrand Galindo apuntó que la actual asamblea es el momento para dilucidar la situación que guarda la OEA respecto a Cuba, cuya exclusión (dispuesta en 1962) calificó de "ahistórica".

Entre aver y esta mañana la Comisión Política y Jurídica de la asamblea recibió los informes sobre los derechos humanos en Chile, El Salvador, Uruguay, Paraguay, Argentina, Cuba y Haití. Los representantes de esos países, a excepción de Cuba, rechazaron los señalamientos de la CIDH.

Respecto al caso de Argentina, Tomas Farer dijo que la CIDH "tiene la convicción moral de que las autoridades en general, incluso los más altos militares, no ignoraban lo que ocurría y no adoptaron las medidas para impedirlo". El modus operandi, dijo, del gobierno en cuanto a los desaparecidos, era "reaparecerlos" como detenidos, o eliminarlos secretamente. Un grupo de las 'madres de la Plaza de Mayo", se entrevistó aquí con varias delegaciones americanas, mientras era presentado el in-

forme de la CIDH.

Por otra parte, los empleados y funcionarios de la OEA, que venían repitiendo distintos paros en demanda de aumentos salariales, lograron hoy que la comisión de presupuesto del organismo les concediera un aumento del 15 por ciento, señalándose que las cinco naciones que mayores aportaciones hacen al presupuesto de la OEA son: EU, con el 66 por ciento; Brasil,con el 9.37; Argentina, con el 7.48; México, con el 7.3; y Venezuela, con el 3.6 por ciento.